
　

熊
本
地
震
の
発
生
か
ら
２
年
が
経
と
う
と
し
て
い
ま
す
。
未
だ
仮
の
住
ま
い

に
約
１
万
世
帯
が
生
活
さ
れ
て
い
ま
す
。
す
べ
て
の
市
民
が
地
震
前
の
生
活
に

戻
れ
る
よ
う
に
、
市
民
の
み
な
さ
ま
の
声
を
し
っ
か
り
聞
き
な
が
ら
、
更
な
る

復
興
支
援
の
充
実
に
取
り
組
ん
で
い
き
ま
す
。

　

安
倍
政
権
の
も
と
、
社
会
保
障
予
算
が
大
幅
に
削
減
さ
れ
て
い
ま
す
。
熊
本

市
も
ま
た
、
桜
町
再
開
発
・
熊
本
城
ホ
ー
ル
整
備
に
は
、
４
５
０
億
円
も
の
税

金
を
つ
ぎ
込
み
な
が
ら
、
国
民
健
康
保
険
・
子
ど
も
医
療
費
助
成
制
度
、
さ
く

ら
カ
ー
ド
事
業
な
ど
、
医
療
・
福
祉
の
サ
ー
ビ
ス
が
ど
ん
ど
ん
改
悪
さ
れ
よ
う

と
し
て
い
ま
す
。

　

す
べ
て
の
市
民
が
、
安
心
し
て
暮
ら
せ
る
熊
本
市
へ
、
医
療
・
福
祉
・
教
育

等
の
充
実
に
取
り
組
ん
で
い
き
ま
す
。

　

安
倍
政
権
の
も
と
で
、
憲
法
９
条
を
改
悪
し
、
戦
争
で
き
る
国
づ

く
り
が
す
す
め
ら
れ
よ
う
と
し
て
い
ま
す
。

　
「
９
条
改
憲
Ｎ
Ｏ
！
」
３
０
０
０
万
人
署
名
に
取
り
組
み
、
多
く
の

方
と
共
同
し
な
が
ら
、
平
和
都
市
宣
言
の
街
・
熊
本
市
か
ら
、「
９
条

守
れ
」
の
声
を
大
き
く
広
げ
て
い
く
た
め
に
頑
張
り
ま
す
。
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熊本市でも地域の会が次々と結成

立野ダム建設中止へ　市民と野党の共同

工事は一旦中止して、徹底した説明責任を！

熊本市でも地域の会が次々と結成

立野ダム建設中止へ　市民と野党の共同

工事は一旦中止して、徹底した説明責任を！立野ダム建設

　立野ダムの最大受益地である熊本市でも、中央区、北区などいくつかの地域で流域
住民の会が結成され、立野ダム建設の強行に疑問の声があげられています。
　大西市長はダムの受益地としてその建設を要望していますが、昨年の九州北部豪雨
のような想定外の豪雨に立野ダムが耐えられず、下流域に被害を及ぼすようなことに
なれば、熊本市は受益地ではなく被害地になる可能性があります。
　熊本市は市民に対し、徹底した説明責任を果たすべきです。

　ダム本体や建設予定地の危険性が繰り返し指摘されてきた立野ダム。国は、建設に
疑問を抱く市民団体や住民らに対して、説明責任を果たそうとはしません。
　一方で、流域住民は自発的に学習会や集会などを開き、ダム問題を考えようと行動
しています。
　昨年10月には、会場いっぱいの参加者で県民集会が行われ、ダムの建設工事を一旦
中止し、流域住民への説明会の開催を国に求める宣言文を採択しました。

　立野ダムについては、穴あきダムの構造的な危険性、建設予定地の地盤、世界ジオ
パーク認定への影響など、住民から多くの疑問や不安の声が上がっています。しかし
国はこうした疑問に誠実に答えず、着々と工事を進めています。
　1月12日には、「立野ダムによらない白川の治水を考える熊本市議の会」「ダムによ

らない治水・利水を考える県議の会」「立野ダムによらない自然と生活を守る会」の3団体で国交省へ交渉を行いました。
日本共産党の田村貴昭、立憲民主党の矢上雅義、両衆院議員も参加しました。
　市民と野党との共同の立場に立った取り組みが広がっています。

　

現
在
、
熊
本
市
で
は
約
１
万
世
帯
が
仮
設
住

宅
に
入
居
し
て
い
ま
す
。
入
居
期
間
が
１
年
間

延
長
さ
れ
ま
し
た
が
、
経

済
的
な
理
由
や
住
居
環
境

の
利
便
性
な
ど
の
理
由
に

よ
っ
て
は
要
件
に
あ
わ
ず

延
長
が
認
め
ら
れ
な
い
世

帯
も
あ
り
ま
す
。
希
望
す

る
す
べ
て
の
世
帯
が
延
長

で
き
る
よ
う
手
当
て
を
す

べ
き
で
す
。

　

被
災
者
の
恒
久
的
な
住
ま
い
の
確
保
に
つ
い

て
、
党
市
議
団
で
は
災
害
公
営
住
宅
の
整
備
・

拡
充
を
繰
り
返
し
求
め
て
き
ま
し
た
。

　

新
た
に
建
設
す
る
公
営
住
宅
に
つ
い
て
熊
本

市
は
、
現
在
整
備
中
の
１
５
０
戸
に
加
え
て
、

中
央
区
と
南
区
城
南
町
に
約
１
６
０
戸
を
追
加

整
備
す
る
こ
と
を
決
め
ま
し
た
。

　

ま
た
既
存
の
市
営
・
県
営
住
宅
ス
ト
ッ
ク

（
空
き
室
）
か
ら
約
千
戸
の
提
供
等
が
予
定
さ

れ
て
い
ま
す
。

　

希
望
す
る
全
て
の
被
災
者
が
入
居
で
き
る
よ

う
災
害
公
営
住
宅
の
さ
ら
な
る
拡
充
と
あ
わ

せ
、
市
営
・
県
営
住
宅
が
な
い
地
域
な
ど
に
は
、

民
間
賃
貸
住
宅
へ
の
家
賃
補
助
制
度
の
創
設
を

求
め
て
い
き
ま
す
。

　熊本市は昨年９月で、被災者への医療費減免、国保・介護・後期高齢者医療の保険料減免を打ち
切りました。熊本県保険医協会が行ったアンケートでは、「減免制度が終了した昨年10月以降、受
診を減らしたり中断した患者がいる」と回答した医師・歯科医師が46％にのぼりました。
　東日本大震災では、岩手県下の市町村が現在でも独自に医療費の減免を続けています。支援制度
の復活・再開が求められます。
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仮
設
住
宅
の
入
居
期
間
延
長

―

認
め
ら
れ
な
い
世
帯
も

医療費・保険料減免制度の復活を！―「受診中断がある」46％

引き続き被災者の立場で支援策の拡充を！引き続き被災者の立場で支援策の拡充を！
希
望
す
る
す
べ
て
の
世
帯
に
延
長
を


	熊本市議会だより1802_1面
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